
J’ai rencontré Pierre  SUR-

MONT  à son domicile un jour 

pluvieux d’août. 

Pour préparer notre entre-

tien, il avait résumé sa vie 

sportive sur 3 pages manus-

crites.   

Il avait également réuni des 

photos et des documents sur 

le club de sa vie : Le Beau-

mont SA. Alors, écoutons-le 

raconter son histoire. 

« Je suis né à Beaumont sur 

Sarthe le 28 juillet 1928. Fils 

de charcutiers, j’accompa-

gnais très jeune  mon père le 

dimanche au stade des 

Voves et c’était déjà un régal 

pour moi d’y voir évoluer les 

vedettes du BSA, un BSA qui 

n’avait que quelques années 

d’existence mais comprenait 

déjà plusieurs sections : foot, 

natation, basket, boules et 

tennis. 

C’est à l’âge de 8 ans que 

François ESSER m’initia à la 

natation, pendu au bout 

d’une corde sous le pont de 

Vivoin. 

Nous ne disposions pas 

comme aujourd’hui d’une 

école de football. La section 

foot comprenait une équipe 

de jeunes, une réserve et une 

équipe première. L’équipe 

Vétérans était réservée pour 

le plaisir et les jours de gala. 

A 13 ans, j’avais enfin l’âge 

pour incorporer l’équipe des 

jeunes footballeurs, puis 

l’équipe réserve et enfin 

l’équipe première. 

Parallèlement à la section 

foot, la section nautique 

s’était étoffée. Grâce à Fran-

çois Esser, elle était enga-

gée dans le championnat de 

la Sarthe de natation et de 

water-polo. Mon plus beau 

souvenir a été la traversée 

du Mans à la nage, une 

épreuve d’1 km 400 regrou-

pant plus de 200 nageurs. 

Cette section nautique sera 

à son apogée jusqu’en 1950. 

Pour les jeunes du BSA qui 

le souhaitaient, il n’y avait 

pas de temps morts : l’hiver 

le foot, l’été la natation et 

dans les 2 disciplines on se 

battait pour les couleurs 

jaune et noir. 

C’est à cette époque que j’ai 

du quitter Beaumont pour 

m’installer charcutier au 

Mans. Je n’oubliais toutefois 

pas le BSA et ce qu’il m’avait 

apporté et c’est en specta-

teur que je revenais le plus 

souvent possible. 

En 1969, nous sommes de 

retour à Beaumont. Les 

temps ont changé, les 

hommes aussi, mais beau-

coup d’anciens sont restés 

fidèles au club. 

En 1973, on me demande de 

prendre la présidence de la 

section natation, et en 1976 

c’est la présidence du club 

qui m’est proposée et que 

j’accepte …. malgré mes 

occupations profession-

nelles. C’est juste pour finir 

la saison m’a-t-on dit. Cela a 

duré 17 ans. Pour les élec-

tions municipales de 1977, la 

mairie me sollicite et me 

confie le poste d’adjoint aux 

sports. Je viens de raccro-

cher cette année, estimant 

qu’il était temps de laisser la 

place aux jeunes….  

Au BSA cela se complique, le 

stade nautique n’est plus aux 

normes.  
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Après un transfert des installations au 

terrain de camping, on évolue vers la 

construction d’une piscine municipale 

chauffée dont la gestion m’est confiée. 

Désormais, le BSA ne comptera plus 

qu’une seule section : le foot. 

78 années de fidélité au club dont 17 

années de Présidence et 37 années 

d’adjoint aux sports de la commune 

auront été pour moi autant d’années de 

bonheur même si parfois j’ai été ame-

né à prendre des décisions doulou-

reuses. J’ai très vite compris que le 

plus difficile pour un président c’est de 

mettre tout le monde d’accord. 

Mais comment oublier ces figures lé-

gendaires : Louis Blond, François Es-

ser, René Denieau (désolé de ne pas 

les citer tous ...), et tant d’autres béné-

voles. Ils mirent le BSA sur les rails 

avec tous ceux et celles qui au cours 

des décennies et bien souvent dans 

l’ombre ont œuvré pour faire de ce  

club un lieu ou les jeunes peuvent 

s’épanouir et ou il fait bon vivre. 

Savoir se serrer les coudes dans les 

défaites et  savourer les victoires avec 

sportivité telle était notre devise. 

Comment oublier les moments forts 

d’une société qui vient de fêter ses 80 

années d’existence. Des souvenirs, 

j’en ai par milliers, mais parmi les plus 

marquants, je sélectionnerai les sui-

vants : 

● en 1950 à Pâques, les professionnels 

du Mans USM battent le BSA  3 à 1 et ce 

fut je crois, le plus beau match de mon 

humble carrière de footballeur. 

● les galas de catch feront bouillir la 

marmite et attireront parfois plus de 

4000 spectateurs. 

● en 1981, le BSA se voit attribuer le 

trophée « Pernod Le Maine Libre ». 

● en 1982, plus de 500 sociétaires 

fêtent le cinquantenaire du club. La 

m ê m e  a n n é e  J e a n  A l m a z a n  

(maintenant sous préfet) et ses 

joueurs retrouvent la première divi-

sion et s’adjugent le ballon « Suze Le 

Maine Libre ». 

● en 1986, l’équipe accède en Promo-

tion d’honneur s’octroie le titre de 

champion de la Sarthe et gagne la 

finale de la coupe du district. 

● en 1989, l’équipe première entrai-

née par Mickael Toin, accède à la 

DRH et ne s’incline qu’au 5ème tour de 

la coupe de France. 

● en 1990, consécration suprême, le 

BSA est accueilli à la télévision avec 

André Piquet en vedette dans l’émis-

sion « tous à la une » présentée par 

Patrick Sabatier. 

● le 8 mars 2003, les nouvelles instal-

lations sont inaugurées.  

Puisque l’occasion m’en est donnée, 

j’en profite pour remercier le District 

de la Sarthe et la ligue du Maine pour 

les conseils éclairés qu’ils nous ont 

prodigués pour la mise aux normes 

de ces installations en grande partie 

financées par la ville de Beaumont. 

Arrivé à un âge ou l’avenir côtoie  

l’incertain, il me reste le plus grand 

des plaisirs : celui de suivre de la 

touche hélas !  les  exploits des joueurs 

en grande partie issus de l’école de 

foot du club et qui ont la chance de 

compter sur une équipe dirigeante et 

un président Franck PLOUSE,  dévoué 

et efficace. 

Et comme l’histoire est un éternel re-

commencement, le BSA vient de fêter 

cette saison son accession en DRH. » 

 

J’ai été complètement conquise par  

cet homme qui malgré ses 86 ans reste 

quelqu’un de très actif physiquement 

et intellectuellement. 

Sportif (piscine tous les jours quand le 

temps le permets), il aime se retrouver 

au milieu des jeunes et  fait toujours 

les déplacements avec le club. 

Comme quoi, le sport ça conserve et 

c’est bon pour le moral ! 

En parallèle, il effectue des re-

cherches sur la vie de la commune et 

sur la vie du club. Il est capable de 

vous donner les noms de tous les pré-

sidents et dirigeants  du BSA depuis 

1932. Et ceci est réalisé manuellement 

car l’informatique n’est pas son 

« truc ».  

Je lui souhaite de continuer à couler 

des jours paisibles encore très long-

temps aux côtés de son épouse qui l’a 

toujours suivi et soutenu dans cette 

longue aventure. 

M-Madeleine Guillochon 
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Pierre Surmont entouré de Franck Plouse Président  

et Mickaël Toin Dirigeant du club. 
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Une équipe à l’honneur : U.S. Oisseau le Petit 

Voilà 3 ans que les joueurs d’ OISSEAU 

LE PETIT foulent les terrains sarthois 

avec toujours le même plaisir et la 

même envie.  
 

Cette envie et ce plaisir, ils les doivent 

notamment à leur Président Frédéric 

VALLEE qui considère chaque 

membre du club avec la même impor-

tance, qu’il soit joueur, ou dirigeant. 
 

Ils les doivent aussi à la commune qui 

les a toujours soutenus. 
 

La saison dernière, le club comptait 51 

adhérents, une équipe première et 

une équipe réserve. 
  

Un bureau composé de 14 dirigeants 

très impliqués dans leurs postes avec 

des hommes et des femmes, oui ... 

c’est la mixité.  

 

Ils ont un parrain dont ils sont très 

fiers qui n’est autre que Sylvain Ar-

mand (joueur du Stade Rennais). 
 

L’Equipe A qui évoluait en 4ème divi-

sion de district a réalisé un parcours 

sans faute puisqu’elle est tout simple-

ment invaincue à la fin des matches 

aller.  
 

Cet exploit lui a valu de remporter le 

2ème coup d’éclat du Mozaic Foot 

Challenge qui lui avait été remis par 

le Crédit Agricole lors d’une sympa-

thique soirée en présence du Prési-

dent du district Christian Fouquet. 
 

La 2ème partie de championnat fut 

aussi belle que la première avec un 

total de 57 points en fin de saison et un 

seul match perdu. 

  

Jérémie Mulot le coach a vu son équipe 

accéder en 3ème division pour la sai-

son 2014-2015. 
 

Le Président voit encore plus loin et 

espère que son équipe A arrivera en 

2ème, voire 1ère division dans les an-

nées à venir. 
 

Son objectif est de créer une école de 

football pour faire venir des jeunes à 

Oisseau le Petit, les former et assurer 

ainsi la relève. 
 

Nous souhaitons que ses projets se 

concrétisent.  
 

 Ce sympathique Président a su gagner 

le respect des joueurs et créer une 

ambiance familiale et fair-play. C’est 

ce qu’il recherchait et c’est ce qui fait 

la grande force de ce club. 

Miguel Libercier 
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